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“向七一献礼 向党旗致敬”

定定陶陶县县国国税税局局开开展展无无偿偿献献血血活活动动
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汇汇聚聚你你我我他他 贡贡献献点点滴滴爱爱
——— 菏泽华阳房产干部职工无偿献血侧记

通常一次献血300-400毫升，
两次采集间隔不少于6个月(其他
很多国家规定是12周)。300毫升
即0 . 3升，而成年人的血液总量约
为4 . 2-4 . 8升，献血量仅占全身血
液的5%左右，对健康人来说不是
个大数目，不会对身体造成什么
伤害。相比较而言，女性每个月

“那几天”的平均出血量约为30-
50毫升，有些量大的能到80毫升，
6个月的量就已经远远超过了300

毫升，但是并不影响日常生活与
工作。对比一下就可以看出，献血
的血量对全身来说损失并不大。

一年献一次

献血量算多吗？

为弘扬传统美德，传递人间
真情，向社会奉献爱心，6月26日
上午，定陶县国税局组织系统内
党员干部及入党积极分子，开展
了“以善行向七一献礼，用献血
向党旗致敬”为主题的无偿献血
活动。

“我今年50岁了，是咱定陶
县国税局一名普通的科员，今天
是我第5次献血，虽然献血次数
不多，但自从单位号召以来，我
每年都会参加无偿献血。”王超
一边献血一边对记者说道。

据了解，为了组织好此次活
动，定陶县国税局前期做了充分
的准备，6月初就向广大干部职工
发出了无偿献血倡议，并得到党
员干部、共青团员、职工的积极响
应。定陶县国税系统历来热心社
会公益事业，把公益活动作为道
德建设的重要抓手。多年来，该局
一直把无偿献血作为履行社会责
任的重要内容，每年都会组织一
次集中无偿献血活动，号召党员、
干部职工积极参与。除了每年组
织无偿献血活动外，该局还积极
参与其它公益事业。系统内成立
了青年志愿者服务队，发展队员
40余人，定期在全县范围内广泛
开展志愿服务活动，积极参与乡
村文明建设、城乡环卫一体化建

设、闲物助人、扶贫助困等工作，
主动履行社会责任、传播文明新
风，在全县国税系统中形成了健
康文明、积极向上的良好风气。

“全县国税系统以开展爱心
公益活动为抓手，以道德建设贯
穿税收工作全过程，大力组织收
入，优化纳税服务，提高征管质
效，激发队伍活力，积极营造风
清、气顺、心齐、劲足的良好氛
围。通过潜移默化的道德教育，
起到了虚功实做的教化作用，形
成了定陶国税人乐于奉献、勇于
担当的品质，为全县国税事业健
康和谐发展提供了不竭动力。”
定陶县国税局党组书记、局长徐
振起解释说。

据了解，此次献血活动从上
午8时30分开始，一直到11时结
束。在献血的人群中，有中层领
导，有普通的党员，有扎根基层
多年的税务干部，有新招录的国
家公务员，有巾帼建功示范岗位
的女税官，还有共青团组织中的
入党积极分子。填单、化验、献
血，整个过程活跃而有序，最终
有31名国税干部职工成功献血，
献血量达1万余毫升。通过此次
无偿献血活动，定陶国税干部职
工向社会展现了良好的形象。

(记者 秦广英)

6月26日上午，十几位华阳房产职工不是坐在大厅里办
公，而是站在大厅外焦急的等待。原来，9点钟菏泽中心血站
要在这儿举行无偿献血活动。

据了解，本次活动由齐鲁晚报蚂蚁义工团华阳分团组织,
当天华阳房产第一批30余人参加献血，18人献血成功，共计
献血7000余毫升。

华阳房产董事长李卓,一大
早他就穿上华阳义工团的红色
马甲，做好了献血准备。他告诉
记者本次活动是由齐鲁晚报蚂
蚁义工团华阳分团发起的，做为
领导，他要大力支持并积极响应
这项有意义的活动。经过查体，
他的血压与胆固醇均偏高，未能
参加无偿献血，显得有些失落。
最后，李卓表示以后一定戒烟
酒，增强锻炼，争取到下一次能

如愿参加献血。
今年60岁的柴广太是位于

中华路华阳房产公司的总经理，
他告诉记者，“我曾献过两次血，
第一次献血是在1996年。后来由
于工作太忙，就给忽略了。前两
天我特意在网上查了一下，了解
到只要身体好，60岁仍能参加无
偿献血，我觉得自己身体还行，
希望在有生之年最后献一次
血。”

领导：积极响应 率先垂范

在献血现场，记者发现，在
参加这次献血活动的华阳房产
职工中，老献血者占近三分之
一，他们中大多数献血次数在二
次以上。李红雷就是其中一位。

今年35岁的李红雷不仅是
华阳房产一名普通的职工，还是
齐鲁晚报蚂蚁义工团华阳分团
的团长。李红雷告诉记者，这次
献血是自己第六次献血，2011
年，在第一次献血时他就荣幸地
成为一名造血干细胞捐献者，此
后，自己每半年献一次血。

“近几年，房产生意风生水

起，自己与同事们腰包都鼓了起
来，可做人的良心及对社会的责
任心不能瘪了，也要鼓起来！我
们要通过这次活动，汇聚更多的
人参加入到救死扶伤的队伍中。

“坐在献血车里的李红雷说起他
们发起这次无偿献血活动的初
衷时，仍无法掩饰自己激动的心
情。

今年刚满23周岁的牛盼盼
是第四次献血。她说第一次献血
是自己在刚满18岁时，她正是通
过向社会无偿献血的方式完成
了自己的成人之礼。

老献血者：满怀豪情 勇做表率
今年40岁的彭瑞华是第

一次献血。听说女同志在献
血查体中常被涮下来，彭瑞
华很紧张。“我平时身体挺好
的，连感冒发烧都很少有，这
次却查出贫血，没有如愿参
加献血，心里真不是滋味。”
刚从献血车下来的彭瑞华遗
憾地告诉记者。

而何伟觉得自己这次比
同事彭瑞华要幸运，因为通
过查体，何伟如愿参加了这
次无偿献血。何伟告诉记者，
这次献血车开到了单位门
口，她无论如何得挑战一下
自我。记者看到，坐在献血车

里正在献血的何伟由于紧
张，胳膊一直打着挺，但她的
脸上却流露出自豪与幸福的
神情。

从小就惧怕针的齐振伟
也向自己展开了挑战，虽然
把脸扭向别处，但当义务人
员把针扎向自己的胳膊时，
齐振伟还是吓得直打哆嗦。

“我不是怕疼，而是怕针，有
了第一次，以后就不怕了。”
齐振伟不好意思地对记者解
释说。据了解，当天，华阳房
产第一批30余人参加献血，
1 8人献血成功，共计献血
7000余毫升。

记者 秦广英

初次献血者：有挑战也有遗憾

▲我献血，我自豪！

华阳房产职工李

红雷展示献血所获得的

荣誉。

定陶县国税局干部职工献血现场。

菏泽市中心血站官方二微码

献血会降低免疫力的这种说
法很大一部分原因来自献血时所
失去的白细胞和抗体，因为它们
可以帮助人体有效抵抗病原体微
生物的感染，形成人体的“免疫防
线”。的确，献血会使人体失去一部
分血液中的白细胞与抗体，但是
从通常献血量300-400毫升来看，
人体实际上失去的白细胞与抗体
的数量是非常少的。而且，人体自
身的血液一直都在不断新陈代
谢，每时每刻都有许多血细胞衰
老、死亡，例如白细胞的平均寿命
只有10天，同时，又有大量新生细
胞生成，以维持人体新陈代谢的
平衡。所以，献血后失去的水分和
无机物，1-2个小时就会补上，血浆
中的抗体等蛋白质，由肝脏合成，
一两天内就能得到补充，白细胞
也就很快恢复到原来的水平。

献血

会降低免疫力吗？
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